






23ème dimanche du temps ordinaire (Mt 18, 15-20)  - 10 septembre 2023 

 

ÉVANGILE de Jésus Christ  

« S’il t’écoute, tu as gagné ton 
frère » (Mt 18, 15-20)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là, 
Jésus disait à ses disciples : 
    « Si ton frère a commis un péché contre toi, 
va lui faire des reproches seul à seul. 
S’il t’écoute, tu as gagné ton frère. 
    S’il ne t’écoute pas, 
prends en plus avec toi une ou deux personnes 
afin que toute l’affaire soit réglée 
sur la parole de deux ou trois témoins. 
    S’il refuse de les écouter, 
dis-le à l’assemblée de l’Église ; 
s’il refuse encore d’écouter l’Église, 

considère-le comme un païen et un publicain. 
    Amen, je vous le dis : 
tout ce que vous aurez lié sur la terre 
sera lié dans le ciel, 
et tout ce que vous aurez délié sur la terre 
sera délié dans le ciel.

    Et pareillement, amen, je vous le dis, 
si deux d’entre vous sur la terre 
se mettent d’accord pour demander quoi que ce 
soit, 
ils l’obtiendront de mon Père qui est aux cieux. 
    En effet, quand deux ou trois sont réunis en 
mon nom, 
je suis là, au milieu d’eux. »

    – Acclamons la Parole de Dieu.



L’EGLISE N’EST PAS CHIMIQUEMENT PURE 

Combien de chrétiens disent croire vraiment à Dieu, mais rejettent l'Eglise, et la critiquent allègrement, 
oubliant qu'eux aussi sont l'Eglise. A l'inverse quelques chrétiens - plus rares - se veulent les 
inconditionnels acharnés de l'Eglise hiérarchique, désirant qu'on expulse les déviants afin de créer une 
Eglise de purs. 

L'Evangile d'aujourd'hui nous montre un Christ qui sait que parmi les frères il y a des pécheurs, mais aussi 
une force réparatrice de pardon. Imparfaite l'Eglise, mais pourtant merveilleuse Eglise ! 

C'est vrai que nous rêvons souvent d'une Eglise belle et sans faute, bien unie derrière la houlette du pape. 
Avec des évêques qui "passent bien" à la télé, des prêtres nombreux et dynamiques, à la fois humains et 
spirituels, saints et bien au fait des problèmes humains. D'une paroisse sans tension, sans rivalités jamais 
entre les prêtres et les laïcs, sans jalousie ni mesquineries entre chrétiens. 

Et pourtant notre Eglise est une Eglise de pécheurs... 
Les non-chrétiens et le non pratiquants savent bien nous le dire : "Vous n'êtes pas meilleurs que les autres !" 
Ce qui est peut-être, pour eux, un excellent alibi pour rester en dehors de l'Eglise. 

J'aime répondre alors : "C'est vrai que je suis loin d'être parfait, et j'en souffre, mais si je n'avais pas eu 
l'Eglise, je serais peut-être pire." Et nous savons bien que le Peuple de Dieu est ce peuple de simples et de 
faibles en marche vers la Terre Promise, caravane immense de boiteux, d'aveugles, d'estropiés, de pèlerins 
fatigués mais qui sont tous pourtant en voie de sainteté. 

A la foi sainte et appelée à se purifier, l'Eglise poursuit constamment son effort de pénitence et de 
renouvellement. Imparfaits sont aussi les pasteurs. 

Et pourtant nous ne pouvons avoir la prétention d'aller à Dieu, en solitaire, sans l'aide de tous nos frères. De 
plus précieuse est l'Eglise dans sa mission de pardon. 

"Tout ce que vous aurez délié sur la terre, sera délié dans le ciel" dit le Christ. L'Eglise est le lieu de la 
miséricorde et du pardon. 

Yves Cornu



PREMIERE LECTURE

« Si tu n’avertis pas le méchant, c’est à toi que je 
demanderai compte de son sang » (Ez 33, 7-9)

Lecture du livre du prophète Ézékiel

La parole du Seigneur me fut adressée : 
    « Fils d’homme, je fais de toi un guetteur 
pour la maison d’Israël. 
Lorsque tu entendras une parole de ma bouche, 
tu les avertiras de ma part. 
    Si je dis au méchant : ‘Tu vas mourir’, 
et que tu ne l’avertisses pas, 
si tu ne lui dis pas d’abandonner sa conduite mauvaise, 
lui, le méchant, mourra de son péché, 
mais à toi, je demanderai compte de son sang. 
    Au contraire, si tu avertis le méchant d’abandonner sa conduite, 
et qu’il ne s’en détourne pas, 
lui mourra de son péché, 
mais toi, tu auras sauvé ta vie. »

PSAUME 94 (95)
R/ Aujourd’hui, ne fermez pas votre cœur, 
mais écoutez la voix du Seigneur ! 

Venez, crions de joie pour le Seigneur, 
acclamons notre Rocher, notre salut ! 
Allons jusqu’à lui en rendant grâce, 
par nos hymnes de fête acclamons-le !

Entrez, inclinez-vous, prosternez-vous, 
adorons le Seigneur qui nous a faits. 
Oui, il est notre Dieu ; 
nous sommes le peuple qu’il conduit.

Aujourd’hui écouterez-vous sa parole ? 
« Ne fermez pas votre cœur comme au désert, 
où vos pères m’ont tenté et provoqué, 
et pourtant ils avaient vu mon exploit. »

DEUXIÈME LECTURE  
« Celui qui aime les autres a pleinement 
accompli la Loi » (Rm 13, 8-10)

Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux 
Romains

Frères, 
    n’ayez de dette envers personne, 
sauf celle de l’amour mutuel, 
car celui qui aime les autres 
a pleinement accompli la Loi. 
    La Loi dit :  
Tu ne commettras pas d’adultère, 
tu ne commettras pas de meurtre, 
tu ne commettras pas de vol, 
tu ne convoiteras pas. 
Ces commandements et tous les autres 
se résument dans cette parole : 
Tu aimeras ton prochain comme toi-même. 
    L’amour ne fait rien de mal au prochain.

Donc, le plein accomplissement de la Loi, 
c’est l’amour.


